

Protokoll der Mitgliederversammlung der DAIA am 18. Februar 2000 an der
Fachhochschule Karlsruhe

Anwesend waren folgende Mitglieder:

Matthias Borgmann
Uwe Brandenburg
Karolin Chapman
Ursula Hans
Isabelle Hornik
Magdalena Müller-Klumpp
John-Andrew Skillen
Edmund Zirra

Sitzungsleitung: Uwe Brandenburg

Protokoll: John-Andrew Skillen

Beginn der Mitgliederversammlung: 17.45 Uhr bei Anwesenheit aller angemeldeten
Mitglieder.

TOP 1: Verabschiedung der Tagesordnung

Uwe Brandenburg begrüßt die anwesenden Mitglieder und bedauert die Absagen
von 2 Mitgliedern, die wegen Krankheit bzw. aus Termingründen nicht kommen
konnten. Insbesondere begrüßt werden Karolin Chapman und Ursula Hans als neue
Mitglieder im Verein.
Die mit dem Einladungsschreiben verschickte Tagesordnung wird einstimmig
angenommen.

TOP 2: Satzungsergänzung

Zur Sicherung der Gemeinnützigkeit verlangt das Finanzamt Karlsruhe eine
Ergänzung im § 3 der Satzung (Änderungsvorschlag kursiv):

„§ 3 Gemeinnützigkeit

(1) Der Verein ist selbstlos tätig. Er verfolgt *nicht in erster Linie eigenwirtschaftliche*
Zwecke, sondern ausschließlich und unmittelbar gemeinnützige Zwecke ...“.

Magdalena Müller-Klumpp stellt den Antrag auf Ergänzung der Satzung nach dem
obigen Vorschlag. Der Vorschlag wird mit 0 Ablehnungen und 0 Enthaltungen
einstimmig angenommen.

TOP 3: Bericht über die bisherige Arbeit des Vorstandes

Es berichten Uwe Brandenburg, Magdalena Müller-Klumpff und John-Andrew Skillen.

- **Vorstandssitzungen:** Nach der Gründung des Vereins am 28.8.1999 traf sich der Vorstand am 19.11.1999 in Bonn zur Planung der Kampagne zur Mitgliederwerbung und zur Planung der Jahrestagung 2000. Eine weitere Vorstandssitzung fand am Rande der EAIE-Konferenz Anfang Dezember in Maastricht statt, bei der es vor allem um die Kooperation mit den Partnerorganisationen EAIE und HEURO ging.
- **Mitgliederwerbung:** Auf der Jahrestagung der Leiterinnen und Leiter der Akademischen Auslandsämter im November 1999 informierte der erste Vorsitzende über die Gründung, Zielsetzung und erste Aktivitäten der DAIA. Das Grundsatzpapier der DAIA und die Beitrittserklärung wurde im November 1999 per E-mail über den Verteiler des DAAD an alle Akademischen Auslandsämter verschickt. Die Vorstands- und Gründungsmitglieder haben in ihren jeweiligen Regionen bei KollegInnen für die DAIA geworben. Sigbert Klee wird auf der Betreueragung in Augsburg im März 2000 bei den BetreuungsreferentInnen der Auslandsämter über DAIA informieren. Zur Zeit hat DAIA 20 Mitglieder, die 21. Anmeldung ist unterwegs.
- **Datenbank:** Eine Datenbank als Mitgliederkartei wird bei der Schatzmeisterin aufgebaut. Magdalena verschickt an alle Mitglieder eine vollständige Mitgliederliste mit Emailadressen zur leichteren Kontaktaufnahme untereinander.
- **Finanzen:** Der Kassenbestand beträgt zum 18.2.2000 1.281,47 DM. Einige Beiträge stehen noch aus. Da nach der Satzung der Mitgliedsbeitrag zum 15.12. für das Folgejahr entrichtet wird, müssen die 1999 eingetretenen Mitglieder noch die anteiligen Beiträge für 1999 entrichten. Es besteht Einigkeit, daß § 6, Abs. 2 der Satzung, der für das Eintrittsjahr lediglich einen anteiligen Beitrag fordert, bei der nächsten Mitgliederversammlung gestrichen werden soll.
- **Jahrestagung:** aus Termingründen war eine ausführliche Mitgliederbefragung vor Planung der Jahrestagung 2000 nicht möglich gewesen, weshalb der Vorstand wahrscheinlich etwas an den Bedürfnissen der Mitglieder vorbei geplant hat. Vor allem müßten neben längeren Workshops zukünftig Diskussionsforen zu verschiedenen relevanten Themen angeboten werden.
- **Geschäftsstelle:** So lange die Geschäftsstelle der DAIA noch nicht offiziell bei der Humboldt-Universität akkreditiert ist, ist die Adresse der Geschäftsstelle die Privatadresse von Uwe Brandenburg. Bitte bei Briefköpfen etc. beachten!
- Offiziell akkreditiert ist die DAIA an der Fachhochschule Karlsruhe, deren Rektor die DAIA ideell unterstützt und die MV durch Getränke, Kaffee und Gebäck sponsort.

TOP 4: Vorstellung der Logoentwürfe

Auf der über den DAAD-Verteiler versandten Ausschreibung trafen 3 Entwürfe ein. Nach gemeinsamer Besichtigung sind die anwesenden einmütig für das Logo mit DAIA im Oval von Jörg Bruns, das sich auch gut in Grautönen darstellen läßt. Für die farbige Darstellung sollen andere Farben als das bereits vorhandene Senfgelb ausgewählt werden. Der Autor erhält den Preis für den besten Logoentwurf in Höhe von 300 DM.

TOP 5: Vorstellung Weiterbildungsvorschläge

Matthias Borgmann schildert die von ihm erhobenen Vorschläge für Weiterbildungsangebote der DAIA in 2000:

Frankreich-Seminar und
Interkulturelles Training

die anschließend von den Anwesenden vor allem in Bezug auf Kosten, Nutzen und Themen kontrovers diskutiert werden.

Ergebnis der Diskussion:

Angeboten werden sollen:

Interkulturelles Training, 3 Tage für ca. 300 DM Kurskosten an der TU Berlin
Seminar zum französischen Hochschulsystem in Zusammenarbeit mit der Universität Metz, weitere Erarbeitung durch Isabelle Hornik

Workshop für „Neulinge“ im Auslandsamt, eventuell in Verbindung mit Tagungen anderer Träger, z. B. DAAD

Terminvorschlag für die Angebote ist der Zeitraum Mitte bis Ende September.

Es werden Kurzfassungen der jeweiligen Programme erstellt, die zur Meinungsbildung an die Mitglieder und weitere Interessenten verschickt werden sollen.

TOP 6: Kooperation mit EAIE und HEURO

Die in Maastricht geplante Teilnahme des ersten Vorsitzenden an der Jahrestagung der HEURO Ende Januar in Birmingham kam aus Zeit- und Kostengründen nicht zustande. Das ins Englische übertragenen Positionspapier der DAIA ist an HEURO weitergeleitet worden.

Die ursprünglich bei einzelnen Vorstandsmitgliedern der EAIE aufgetretenen Besorgnis, daß DAIA ein Konkurrenzunternehmen darstellen könnte, soll in weiteren Gesprächen bearbeitet und zerstreut werden. Geprüft werden soll, ob eine Doppelmitgliedschaft in beiden Einrichtungen mit reduziertem Beitrag möglich sein kann.

TOP 7: EAIE-Jahrestagung in Leipzig

Angemeldet ist von spanischer Seite ein Workshop zu den nationalen Organisationen für International aktive Hochschulmitarbeiter unter Beteiligung der DAIA.

Der Vorstand wird prüfen, ob während der Tagung ein Empfang der DAIA am Stand des DAAD, von diesem gesponsort, möglich sein wird.

TOP 8: Weitere Planungen der DAIA

Für 2000 stehen im Vordergrund
die Weiterbildungsseminare

der Kontakt zum DAAD

die Kooperation mit der EAIE

die Vorbereitung der Jahrestagung 2001

Sollten trotz dieser Aktivitäten die Resonanz auf die DAIA unter den potentiellen Mitgliedern weiter gering bleiben, sollte in 2001 über den weiteren Bestand des Vereins entschieden werden.

TOP 9: Verschiedenes:

Keine Beiträge

Ende der Mitgliederversammlung um 22.15 Uhr

John-Andrew Skillen
Schriftführer